

nicht erinnern, daß etwas Besonderes im Gange war. Niemand hatte davon gesprochen. Und wie sie nochmals scharf rausah, richtig, da quer drüben brannte Licht. Die waren zu Hause. Sie vergaß für einen Augenblick die Soldaten und alles um sich herum, so haßte sie plötzlich diese Leute da drüben. Seit ein paar Monaten wohnten sie erst hier, und keiner konnte sie wohl leiden. Sie sprachen auch nicht weiter mit den Leuten. Eine Frau mit einem kranken Mann, die kaum aus dem Hause ging. Wie eine Leiche sah er schon aus. Auf Arbeit ging er auch nicht. Jetzt war noch so ein Junger da mit hineingezogen, von dem wußte auch niemand was. Hockte auch den Tag über zu Haus, wenn man ihn nicht gerade nach der Stadt zuschleichen sah. Wie eine Vogelstange so dürr und klapprig. Seit wann zogen auch solche Leute hier in den Ort — die waren zu Hause. Die saßen ruhig. Licht brannten sie, während ihr das Haus über den Kopf zusammengeschmissen wurde, da polterten wieder Holz und Steine, der Zaun brach nieder. Das Glas über dem Winterbeet klirrte. Und die Frau biß sich fest in ihren Haß. Sie sah über die Soldaten weg, die noch im Zimmer lümmelten, ausdruckslos und stupid, als wüßten sie selbst nicht, wozu sie hier wären, und den Offizier, der noch ungeduldig stand und lauerte, sie waren ihr plötzlich längst nicht mehr so fremd. Die da drüben hätte sie hier stehen haben sollen. Denen hätten sie Bescheid gesagt. Sie wußte genug von denen, fühlte sie. Das wird sich alles aufklären, fühlte sie. Es war für einen Augenblick, daß sie die Kinder vergaß.

Nichts gefunden, keine Waffen, nicht das Ueberbleibsel von Munition. Es gab keinen Anhaltspunkt, daß dieses Haus der Sitz einer Verschwörung war. Der Offizier kaute an den Lippen. Der Flur schien vollgestopft mit Gegenständen aller Art. Wenn man nicht unnütz Zeit verlieren will, heißt es, das Zimmer einfach räumen. Raus damit, was im Wege war. Das ist militärische Untersuchung. Trotzdem zerstob die Spannung. Wie wenn die Schlinge sich zu weiten beginnt. Zwei Soldaten stießen sich an und sprachen was zu einander. Das Mädchen hatte scharfe Ohren. Sie mischte sich ein und